



Consejo de Seguridad

Distr. general
27 de octubre de 2023
Español
Original: inglés

Carta de fecha 26 de octubre de 2023 dirigida a la Presidencia del Consejo de Seguridad por la Representante Permanente del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte ante las Naciones Unidas

Debido a que la Oficina de Enlace de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) ante las Naciones Unidas no pudo participar en el debate abierto que el Consejo de Seguridad celebró el 25 de octubre de 2023, en nombre de las delegaciones del Reino Unido, Albania, los Estados Unidos, Francia y el Japón, tengo el honor de transmitirle la declaración escrita de la Representante Especial del Secretario General de la OTAN para las Mujeres, la Paz y la Seguridad, Irene Fellin (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Barbara Woodward



Anexo de la carta de fecha 26 de octubre de 2023 dirigida a la Presidencia del Consejo de Seguridad por la Representante Permanente del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte ante las Naciones Unidas

Declaración de la Representante Especial del Secretario General de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) para las Mujeres, la Paz y la Seguridad, Irene Fellin, para el debate abierto del Consejo de Seguridad sobre las mujeres y la paz y la seguridad

Gracias por esta oportunidad de participar en el debate abierto sobre las mujeres y la paz y la seguridad en nombre de la OTAN. Siempre es un placer venir a las Naciones Unidas y es un gran honor unirme a los presentes hoy.

En la Cumbre de la OTAN celebrada en Vilna en el mes de julio, nuestros dirigentes reafirmaron el compromiso permanente de la Alianza con los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas, la defensa del orden internacional basado en normas y la lucha por una mayor igualdad de género. Son algunos de los fundamentos de una paz duradera.

Hoy vemos que la paz es frágil.

Vivimos en una época de inestabilidad y conflictos generalizados.

Las amenazas y los retos a la seguridad van en aumento: desde los desplazamientos masivos y el terrorismo hasta los ciberataques y la desinformación; y del cambio climático a las tecnologías disruptivas. Todos estos desafíos trascienden las fronteras y tienen un efecto duradero en las personas.

Se cuestionan los derechos de las mujeres. Se están invirtiendo los avances conseguidos con tanto esfuerzo en las últimas décadas. Las mujeres siguen siendo objeto de ataques por su género, ya sea a través de la violencia sexual relacionada con los conflictos o de los abusos en línea.

Debemos responder a estos desafíos de consuno. Eso supone empoderar a toda la sociedad, no solo a la mitad.

Es una lección que estamos aprendiendo de Ucrania.

Mientras Rusia prosigue su guerra ilegal de agresión contra Ucrania, este país ha trabajado para empoderar a las mujeres y eliminar las barreras que impiden su plena participación en el sector de la seguridad y la defensa. Esto refuerza la formidable resistencia del pueblo ucraniano frente a la brutal y horrenda guerra de Rusia.

Permítanme repetir lo que ya han dicho otros: las mujeres no solo somos víctimas. Las mujeres somos supervivientes y agentes de cambio. Un cambio decisivo.

Lo esencial no es solo escuchar nuestro punto de vista, sino que se integre en todos los ámbitos de la seguridad y la defensa, a todos los niveles y en todo momento.

Pero no hemos llegado a ese punto —todavía. Ni en todas partes. Ni todo el tiempo.

Y no me refiero solo a integrar la perspectiva de las mujeres en la mesa de la paz. También se trata de integrar sus perspectivas en los corredores de parlamentos y gobiernos, en el mundo virtual y mucho más allá.

La OTAN ya está poniendo de su parte. En Vilna, nuestros líderes subrayaron la importancia crucial de la participación plena, igualitaria y significativa de las mujeres en todos los aspectos de la paz y la estabilidad. Este es un ámbito en el que la OTAN puede añadir valor.

De hecho, me enorgullece decir que, en cuanto al adelanto de la agenda sobre las mujeres y la paz y la seguridad, la OTAN está en plena efervescencia.

Nuestro Concepto Estratégico, uno de los documentos rectores de la OTAN adoptado en 2022, reconoce explícitamente la igualdad de género como reflejo de los valores de la Alianza. Por otro lado, estamos integrando la perspectiva de género en todas las actividades de la OTAN, desde la defensa de nuestras naciones hasta la disuasión de nuestros adversarios, la gestión de crisis y la colaboración con los numerosos asociados que tenemos en todo el mundo.

Queda trabajo por hacer, pero vamos en la dirección correcta.

En las dos últimas Cumbres de la OTAN organicé actos con ministras porque su liderazgo es importante.

Por medio de nuestro Grupo Consultivo de la Sociedad Civil sobre Mujeres, Paz y Seguridad, colaboramos de forma habitual y significativa con personas expertas de la sociedad civil.

Otra prioridad sigue siendo una mayor interacción con la juventud. Apoyar su papel constructivo es importante en el presente y necesario para el futuro.

Dentro de los preparativos del 75º aniversario de la Alianza, en abril de 2024, y la Cumbre que se celebrará en Washington D. C. unos meses después, actualizaremos nuestra política sobre Mujeres, Paz y Seguridad para reflejar mejor las realidades actuales en materia de seguridad. Es una oportunidad para que la Alianza aproveche los logros del pasado, promueva la igualdad de género y siga avanzando en la agenda global.

Al reunirnos con motivo del 23º aniversario de la agenda sobre las mujeres y la paz y la seguridad, debemos escuchar y comprender los numerosos llamamientos a la acción que se hacen hoy y responder a ellos.

Pueden contar con que la OTAN seguirá poniendo de su parte.
